

# HOMMAGE DE JACQUES DELORS À JEAN-LUC DEHAENE

Jacques Delors | *Président fondateur de Notre Europe - Institut Jacques Delors*

**J**acques Delors rend hommage à Jean-Luc Dehaene, ancien Premier ministre belge et grand artisan du Traité établissant une constitution pour l'Europe de 2005, décédé le jeudi 15 mai 2014.

Je voudrais saluer la mémoire de Jean-Luc Dehaene et présenter mes condoléances émues à son épouse et à sa famille.

Jean-Luc laisse un héritage important dans l'histoire du Royaume comme dans celle de la construction européenne.

Il fut l'un des pivots de la politique belge pendant plus de trente ans, comme directeur de cabinet du Premier ministre Wilfried Martens, comme ministre, puis comme Premier ministre. Après 1999, il fut sollicité pour résoudre certains problèmes de la politique financière et bancaire.

Ce brillant Homme d'État fut aussi un grand Européen. Comme membre du Conseil européen, puis son président pendant le semestre belge, il contribua à la solution de difficiles problèmes. Il fut vice-président de la Convention européenne qui prépara le traité devenu le traité de Lisbonne. Et continua son combat en étant membre du Parlement européen.

Enfin, je n'oublie pas qu'il me succéda comme président du Collège de Bruges, l'un des lieux privilégiés où se forment les futurs cadres de l'Europe.

Jacques Delors

Paris, le 16 mai 2014